

# INFORMACIONES COMPLEMENTARIAS AL HISTORIOGRAMA

(Esta información la puedes encontrar en los documentos situados en [Ourproject.org](http://ourproject.org) BAH Semillero.  
<http://ourproject.org/> Excepto INFO 4 / 5 / 7 / 8

## INFO\_1 DOC proyecto invernadero

*22 de febrero de 2006*

El proyecto de crear este invernadero, surge tras una visita a la cooperativa Surco a Surco. En ese momento estábamos interesados en conocer, cual era realmente el funcionamiento de una de vuestras cooperativas, pues la información difusa de la que disponíamos, nos resultaba muy interesante, y en ese momento, Ana, que aunque ya no es parte del proyecto, fue la máxima promotora de que esto a día de hoy siga vivo. Disponía de una tierra dentro de una finca, donde está instalado un horno que trabaja en ecológico (El Mogollón, en la Villa de Mombeltrán, Ávila) desde hace más de diez años.

Tras dejar atrás esta enriquecedora jornada en la Iglesuela, nació la idea de montar el invernadero como respuesta a dos motivaciones convergentes. Por un lado, nos llega la creciente necesidad-intención de dejar de comprar plantel tratado con toda clase de productos químicos y por otro, nos empieza a cautivar de manera sobrecogedora la idea de intentar producir plantel en ecológico.

Nos lanzamos a la aventura, de esto hace dos inviernos, y tras un arduo trabajo de buscar, conseguir, montar el invernadero y aprender mil conceptos básicos...vemos nuestros primeros retoños sanotes, vivitos y coleando, algo que no os podéis imaginar como nos anima a seguir en esta historia. Aprovechamos para formar parte de la Red de Semillas de la Zona Centro y empezamos a contactar con las diferentes cooperativas para fuerais conocedores de nuestra existencia.

Por diferentes avatares, Ana, deja de vivir en Ávila y tiene que dejar el tema del invernadero, algo que parte en dos la estructura hasta ahora montada, pues, era ella la que llevaba el grueso de trabajo y Rocío, la otra persona integrante en este momento del proyecto vive y trabaja en Madrid y aunque le dedica de pleno todo su tiempo libre, no es suficiente ni de lejos como para poder desarrollarlo.

Parece que a este proyecto no le queda otra que morir, pero tenemos la gran suerte, de que coincide en tiempo con una reunión, donde se pretendía poner en marcha la Red de Semillas de la Zona Centro. Allí Rocío, plantea cual es la situación actual del proyecto y surge un fuerte impulso, por parte de algunos miembros de vuestras cooperativas, para que se siga adelante. Se nos ofrece el espacio de la Casa de Mar para ponerlo en marcha de nuevo y todo el apoyo por parte de algunas cooperativas para que esto no se venga abajo. Rocío contacta con Toño, que había estado años trabajando en una finca biodinámica en Granada y éste se anima a embarcarse en este proyecto, nos cargamos de nuevo de energías para abandonar tierras abulenses y nos traemos toda la estructura que ya teníamos allí montada.

Lo que queda por contar ya lo podéis ver vosotros, aún quedan muchas cosas que montar y mejorar, pero ahí estamos, con todas las ganas del mundo y dispuestos a aprender y hacerlo lo mejor posible.

En nuestra mente está intentar sacar todo el plantel que vosotr@s consideréis oportuno. Además también queremos sacar plantas aromáticas y condimentarias, además de muchas otras plantas que sean beneficiosas en la lucha biológica contra enfermedades y plagas.

Existe no obstante, el inconveniente de que tanto Rocío como Toño, debido a sus respectivos trabajos, deben de utilizar su tiempo libre para este proyecto, y aunque las ganas son muchas, a veces les cuesta compatibilizar su vida privada con el proyecto.

Por este motivo, existiría la posibilidad de que Toño pidiera en su trabajo un permiso no remunerado en aquellos periodos donde se concentra el grueso del trabajo de producción, para dedicarse de pleno al proyecto. Este tiempo, no podrían superar los 3 meses/año, pudiendo ser inferior si así fuera necesario, siempre y cuando, la estructura asumiera un sueldo a tiempo completo para Toño durante dichos periodos, para compensar en parte la pérdida de su salario durante el tiempo que se dedicara al vivero.

### **Nueva propuesta :**

- Asignación a tiempo completo 3 meses/año.
- Bolsa de productos semanal para Rocío y Toño
- Gastos de producción a asumir por las cooperativas.
- Amortización de instalaciones a asumir por cooperativas

Este año, no obstante, vamos a ir calibrando hasta donde podemos llegar con el tiempo y los medios de que disponemos, y dependiendo de los resultados, plantearíamos o no esta posibilidad en el otoño siguiente, una vez cerrado este ciclo vegetativo

Un saludo para tod@s

## **INFO\_2\_reintercooperativavivero 6-11-06**

ASISTIMOS: Ruth (Bah-per), Jaime(Reproductor semillas), Juan (Bah-smv), Miguel (Bah-alc). Sandra de SAS avisa de que no puede venir pero quiere venir a la próxima reunión o en todo caso contactar con Rocío.

### **ORDEN DEL DÍA:**

- EVALUACIÓN AGRÍCOLA Y ORGANIZATIVA
- PUESTA AL DÍA EN LO ECONÓMICO: CUOTAS
- PERSPECTIVAS

Por fin conseguimos reunirnos!. La intención de los presentes es, antes de una reunión con Rocío, “adelantar trabajo” y concretar propuestas en caso de que haya un interés claro de dar continuidad a la producción de plantel.

### **EVALUACIÓN AGRÍCOLA Y ORGANIZATIVA**

#### Lo agrícola

En general, unos con más datos y otros con menos, coincidimos en valorar positivamente la calidad del plantel y las variedades usadas: resultado igual o mejor que el de Fuenla. Cuesta dar detalles porque el resultado final depende de otras muchas variables en el manejo del cultivo y porque nos cuesta hacer seguimientos diferenciados de cada variedad, de cada tipo de planta.

Encontramos ventajas productivas en potencia, a parte de por la calidad, por la disponibilidad de planta con seguridad (donde compramos a veces se ha acabado o hay que encargarla dos días antes y quedar a una hora), por la cercanía, por la variedad de variedades que nos permite cultivar, reproducir.

Aunque nos lo propusimos, finalmente no pudimos traer cálculos sobre cuál fue el porcentaje de plantel que se llevó a la huerta, oscilando entre “casi nada” y “casi todo” dependiendo de las cooperativas, pero quedó claro que se perdió una parte importante del plantel.

#### Lo organizativo

Claramente para todos ha sido muy problemático. Aunque pareciera todo bastante sencillo, se dieron

circunstancias que lo hicieron complejo :

- en el día a día fuimos varios grupos de personas implicados (los 4 grupos de trabajo de las cooperativas, el del vivero y el de reproducción de semilla), lo dio lugar a múltiples dudas de funcionamiento, malentendidos, errores...: si ya nos cuesta organizarnos en un grupo, organizar 6 grupos de personas...
- en la toma de decisiones la participación se amplía a las cooperativas, con su ritmo leeeento; estuvimos debatiendo la necesidad que desde los GTs tenemos de mayor autonomía para la toma de ciertas decisiones y cómo cuadrar eso con la importancia de que las decisiones sean participativas, sobre todo cuando tienen implicaciones económicas y políticas (coordinarnos, poner en marcha proyectos productivos, profundizar en la autogestión)
- el nivel de actividad y de caos en verano se dispara con todo, falta tiempo y claridad
- “convivencia” con la dinámica de compras de plantel en Fuenla
- dispersión geográfica: poco contacto cotidiano excepto en el caso del GT-perales, que por otro lado no tenía capacidad para asumir la coordinación espontánea del tema

A parte de todo esto hay un factor de despiste que nos hace asumir una parte de la responsabilidad más allá de los fallos organizativos del conjunto. El sentimiento general es de cierta frustración y, con respecto al tremendo curro de Rocío y Toño... se nos suben un poco los colores.

## CUOTAS

La mayoría están pendientes y, a falta de acordarlo con Rocío, aportaremos 4 meses (mar-jun) de la cuota que se fijó (perales unos 513 € -que se fueron guardando durante el verano-, smv unos 400, alc 112 ¿y SAS?) y a partir de ahí (jul-...) proponemos fijar una cuota parcial que contemple gastos de amortización. En caso de relanzar el vivero proponemos revisar los costes futuros para redefinir la cuota completa y el momento de retomarla, así como la manera de financiarla.

A parte de cuotas, nos comprometimos a hacer llegar verdura a Rocío y Toño, algo que prácticamente no sucedió.

## PERSPECTIVAS

Como adelanta el anterior punto, los presentes no sólo mantenemos las motivaciones iniciales sino que las incrementamos. Tiene bastante peso la interdependencia con el proyecto de reproducción de semilla de Jaime, al que quizá se suma este año Marta, la difusión de variedades locales más allá de las cooperativas...

Señalamos limitaciones que seguimos viendo: la económica (nuestras cuentas están tiritando permanentemente), la toma de decisiones asamblearia y la incapacidad en verano para improvisar o participar en dinámicas que requieran mucha atención. Esta última la queremos resolver definiendo muy bien YA cuál sería el funcionamiento, fijando personas responsables y herramientas que permitan el “autoservicio”, de manera que en verano no haya que pensar.

Antes de concretar todo esto nos preguntamos “¿Y cómo están ellos?”. Sabemos que Toño no está dispuesto a participar en el proceso, ni el de cerrar el año pasado ni menos en pensarse una segunda parte. Y que Rocío acabó cansada, desmotivada, pero sí con idea de que sigamos al menos hablando. Ahí van nuestras propuestas de continuidad para el proyecto del vivero:

- **TRABAJO:** Jaime se ofrece para dedicar un día a la semana al vivero en la época en que sea necesario, sumando un día más en fin de semana en los momentos de máximo trabajo. Mantendrá la reproducción de semilla quizá con la participación de Marta, que relevaría a Bea y Lara (creo que ambas viviendo fuera de Madrid).

- **ORGANIZACIÓN:** tres partes:

Herramientas de “Autoservicio”:

un tablón donde figuren las tablas de pedidos de cada coope y las fechas. Cada coope iría apuntando lo que se lleva un buzón donde depositar, principalmente, la cuota mensual. No lo hablamos pero aquí se podrían plantear dudas y sugerencias al vivero.

Una persona del grupo de Perales que haga de ENLACE, siendo sus funciones:

Ser persona de referencia en la comunicación entre el vivero y el “mundo exterior”: esto reduce la carga del equipo-vivero.

Supervisar que funcionen las herramientas de autoservicio, dando avisos en los casos necesarios

Supervisar que no se estropee la planta avisando a quien corresponda o dándole otra salida

Asegurarse de que le llega la verdura a Rocío y Jaime: hay una propuesta de que cada mes envíe la verdura una copa pero señalamos que nos cuesta no por la verdura sino por cómo hacerla llegar...

Resolver las dudas que vayan surgiendo

reuniones: a lo largo del invierno para darle forma a la historia; luego una en febrero para hacer los pedidos del verano y otra en abril para los de otoño-inv.

- ECONOMÍA:

redefinir la cuota valorando las necesidades reales, a partir de la experiencia del año pasado

en caso de que sea necesario (para el BAH-per lo es porque no le salen las cuentas) pensar en financiación extra a través de acciones colectivas. Se apuntó la posibilidad de vender planta pero ninguno lo veíamos como buena solución, quedó abierto.

dedicar una parte de los recursos a producir planta para regalar a gente cercana y difundir las variedades locales no comerciales.

Pues creo que ya está, nos vemos el SÁBADO 15 DE NOVIEMBRE PARA COMER y charlar de todo esto y más. EN HABITE O EN MADRID? No lo sé.

## INFO\_3\_ bahsemillas

### Tierras

Para el proyecto hemos pillado las tierras que antes cultivaba Ángel (unos 1500 m2) y un pedazo de La Vega1 que hace ya tiempo que trabaja la cooperativa. Estas dos zonas están juntas. Pero por otro lado también hemos tenido que ir utilizando otros dos “trocitos” tanto de La Tempera como del patio de la casa. En total no llega ni a 400m2 cultivados (tampoco hace falta más), pero el caso es que al plantar variedades de la misma especie, a veces de la misma familia, hemos necesitado separar los cultivos para evitar que se crucen. Por cierto todo se ha plantado en la Vega del Lugar a la que le ronda el plan urbanístico (ahora “normas transitorias”).

### Recursos

Hemos tirado de la cooperativa para todo. Eso implica muchísimas cosas, desde azadas o moto azada, hasta los “trocitos” de tierras, la casa de mar, el conocimiento y muchas semillas que hace ya tiempo que se habían conseguido hablando con los hortelanos de la zona y que se estaban utilizando (estas semillas como parece lógico, ahora, son las de mejores resultados). Además de la coope las semillas nos las han ido pasando de muy diversos sitios, cooperativas, instituciones y personas, sería largo detallarlo aquí. En cuanto a personitas (¿recursos?) hemos sido: la Bea (en el verano), Jaime (2 días a la semana... o a veces 1), y Lara y marta que se han pasado a echar algunas manos.

### Objetivos (agrícolas)

De arranque nuestro único objetivo agrícola era el de “probar a ver como va”, pero lo cierto es que a medida que pasaba el tiempo hemos ido adquiriendo un par de objetivos/criterios agrícolas más:

En ocasiones se van teniendo muchas semillas de muy diversa procedencia y es necesario priorizar cuáles se van a reproducir dado que el tiempo del que disponemos es limitado. Así se ha ido decidiendo priorizar las variedades “lo más locales posibles” aunque esto resulte en ocasiones complicado de definir o delimitar.

El segundo ha sido el de cultivar y cosechar las semillas lo mas grandes y vigorosas posibles dejando

cualquier proceso adicional de selección -de mejora ni hablamos- para el futuro. Esta segunda característica parece más el “hacer de la necesidad virtud” que un verdadero planteamiento, pero a la larga creemos que ha sido una opción acertada porque concentraba nuestros esfuerzos y esto es importante dada nuestra poca experiencia en estos temas.

## **INFO\_4\_ entrevista JORGE Y VICENTE**

Jorge: El diseño, las jornadas de trabajo, la metodología y la disponibilidad de la gente eran de alta calidad, aunque la falta de experiencia hacía que algunas semillas obtenidas no rindieran como hubiese gustado.

Todo lo anterior, junto con la metodología que se indica en el manual, viene a definir lo que el colectivo semillero requería: muchas horas de trabajo (se me ocurre que podría ser comparable con 1,5-2 jornadas de trabajo del GG en los picos de trabajo), coordinación minuciosa (os adjunto un ejemplo además de el dato de unos 300 mensajes con ficheros adjuntos de planificación en 3 años) y un reparto de tareas bastante eficiente desde mi punto de vista (alguien se encargaba del banco de semillas, alguien de poner el riego en el invernadero, alguien de compostar, alguien de reunirse con las copes para la planificación...) y lo que había que hacer entre toda la gente tenía su protocolo fácil de seguir (recolección de semillas, llevar el huerto, repicar el plantel,...). A los 3 años me parece que la maquinaria estaba muy bien engrasada. A todos los efectos el semillero se comportaba como un GG semilla-plantel.

El proyecto de semillero me parece uno, y hay muy pocos, de los más interesantes, serios y funcionales que ha llevado a cabo el BAH. Promovía de forma muy intensa la autonomía de la cooperativa y el anticapitalismo al intentar salir fuera de los circuitos comerciales al uso.(Jorge)

“Tú llegabas cualquier día a echar una mano al semillero y estabas sólo, pero había una especie de diario que además estaba geolocalizado. Cada hoja era una zona de la huerta: el tomate está cosechado, esta semana ha venido Marta y lo ha cosechado tantos kilos y ha dejado este otro porque no estaba maduro aún. Te hacías una idea de lo que tenías que hacer y no. Se llevaba muy bien aunque no estuvieras en el día a día, porque te dabas cuenta de qué hacer ese día. Luego lo dejabas escrito. En ese sentido lo físico también estaba bien organizado. Te permitía sin escribir informes por Internet, llegar allí y enterarte. También estaba lleno de carteles que indicaban las cosas que no había que tocar... Jorge se encargaba mucho de este etiquetado. Era muy importante para el seguimiento de la semilla a la planta y de la planta a la semilla. Para saber claramente lo que plantas y que no se mezcle. Es muy fácil que haya accidentes y plantar una cosa y que salga otra, si no has sido riguroso.” (entrevista con Vicente)

Al principio estábamos bastante solos, lo cual era un poco raro porque estás produciendo para gente que no estaba del todo implicada. El mismo Bah Perales, si nos llegaba el pedido de tomates mal y llegaba todo igual, ese año no teníamos variedades de tomate. Lo plantábamos con lo que había llegado. Pero al no estar implicados en el día a día la gente se preguntaba cómo pasaba que sólo tuviéramos esa variedad de tomates.” (Vicente)

## **INFO\_5\_ entrevista VICENTE y JORGE**

Vicente: Cuando entré al bah-semillero era un grupo bastante majo de gente de los diferentes BAH y de fuera del BAH, pero pasaron los años y poco a poco el grupo fue disminuyendo por diferentes motivos (mudanzas, nuevos proyectos, etc...) y en cierto momento nos quedamos en el semillero tres: Gema,

Stephanie y yo. No sé cómo lo hicimos, con tantas bandejas y producción, siendo tres... Todos los fines de semana íbamos. Siempre podíamos uno de los tres y muchas veces aparecía alguien por ahí a echar una mano y te salvaba el día porque sólo era ingestible. Es decir, el semillero tiene mucho mucho curro, sobre todo si se produce para tantas coopes, tantas bandejas y tantas plantas. Luego empezaron también a participar nuevas coopes según se fueron creando Me planto, A casco puerro y otras. Llegamos a estar como 9 cooperativas o una cosa así. Empezaron a participar al siguiente año de estar nosotros tres. Al principio estábamos bastante solos, lo cual era un poco raro porque estás produciendo para grupos que no estaban del todo implicada. Por ejemplo: El mismo Bah Perales, si nos llegaba el pedido de tomates mal y parecía que pedían solo un tipo de tomate, ese año no teníamos plantel de variedades de tomate para Perales. Pero al no estar implicados en el día a día del semillero el GG no se daba cuenta que había habido un error en su pedido.

Es un trabajo considerable como para plantearse tener una persona liberada sólo para eso en esa época. Una o dos en función de lo que se produzca. Nosotras lo conseguimos llevar yendo los fines de semana o a veces un día entre semana. No es como un domingo verde al mes, en época de plantel, necesitas estar encima todas las semanas. Es un proceso muy bonito porque el invernadero al principio lo veías arrasado y en dos meses estaba todo verde y plantado. Es muy emocionante.

Jorge: El porqué de su desaparición también me parece muy relevante, intentaré explicarlo más abajo. Simplemente las personas encargadas dejaron de tener disponibilidad, fuerzas para continuar o lo que sea y no se consiguió reemplazo. De hecho hubo muy pocas incorporaciones a lo largo de la vida del proyecto y las bajas que se daban paulatinamente no se reponían. Demasiado trabajo para poca gente. Creo que pudo ser en ese momento (2010 o por ahí) que el interés del BAH pasó de un saludable equilibrio hablar/hacer a una preponderancia del hablar.

## **INFO\_6\_acta y comunicado**

Hola a todos/as:

Por si da tiempo a comentarlo en vuestras asambleas, desde el grupo de BAH Perales participante en el Semillero os queremos comentar la disolución del este y la creación de un nuevo espacio (pendiente de nombre) intercooperativo para la producción de plantel y reproducción de semilla.

Os hacemos un resumen de nuestra última asamblea [1].

La idea central es el que el semillero no tiene fuerzas ni capacidades para continuar con la actividad con el modelo centralizado que se había desarrollado hasta la fecha, más cuando la participación cada vez era menor. Desde el último año también se ha ido desarrollando una nueva práctica centrada en la mayor implicación de los grupos y coopes con los que se relacionaba el semillero y que es la práctica que queremos continuar.

En el nuevo espacio los propios grupos (entre los que el BAH Perales es uno más) asumirían la producción de plantel y semilla. Esta labor sería llevada a cabo por las personas de cada coope que se sintieran interesadas por esta actividad. [2]

Se estima que la actividad de coordinación de este espacio requiere una reunión mínima cada 1-2 meses y que además debido a la urgencia del plantel hay que tener una serie de reuniones y coordinaciones próximas mas estrechas.

En lo económico también queremos comentaros que tenemos una deuda atrasada de 234€ [3] que se

repartirá proporcionalmente entre las diferentes coopes y que se estiman unos gastos anuales de 150€ (también a repartir proporcionalmente).

La próxima quedada es este sábado 5 de febrero en el Invernadero de Casa de Mar. Estáis todo/as invitados/as a participar.

Gracias,

[1] Acta completa: <http://tinyurl.com/47szeb>

[2] Nota terrorista/informativa: tened en cuenta que lo que no auto produzcamos nosotros/a, tendremos que comprarlo con lo que:

- \* Nuestros gastos anuales son muchos más elevados (por poner un ejemplo la última compra de ajo costo unos cuantos, bastantes, cientos de euros).

- \* El origen de la semilla del plantel comercial, tal y como está el mercado, es muy probable que venga de Monsanto, Syngenta, etc.

- \* Se produce una paulatina perdida de variedades locales y de los conocimientos de producción de estas.

- \* Un largo etcétera

[3] Desglose de gastos: <http://tinyurl.com/66lt3lq>

#### [1] ACTA- CIERRE PROYECTO SEMILLERO PROPUESTA NUEVO PROYECTO, FUTURA SEMILLA ZORRA

Reunión del grupo semillero 23 de Enero del 2011

##### ORDEN DEL DIA y ASISTENTES

Asistentes: Gema (semillero), Vicente (semillero), Andrea (acascopuerro), Pauli (carmela), Jaime (semillero), Paco (alcarria), Rut (acascopuerro), Sandra (lunares), Estef (semillero), Raul (BAH-Perales), Guillen (meplanto), Matias (carmela), Antinio (san martin), Guillermo (san martin), Jaime (semillero).

Evaluación del curso pasado.

Situación del semillero.

Propuesta organizativa.

##### EVALUACIONES

Matias: Situación rara. Descontrol, Incomunicación. Lo positivo: un buen grupo haciendo planta.

Desequilibrio entre el trabajo de cada grupo. Es triste ver planta que se echa a perder.

Nota: Puerro lleno de cuscuta.

Sandra: Caos. Pero aun así disfrute de ciertos trabajos. Concretamente que se hiciese planta de invierno. Estamos animadas. Y con capacidad de asumir mas trabajo. Nota: Poner un limite para la recogida de planta.

Raul: En el BAH no hemos hecho evaluación. A nivel personal está de acuerdo con lo que dice Sandra. Ha habido mucho caos pero es un arma muy potente.

Paco: Después de la transformación, estamos distanciados del tema del semillero, y no somos conscientes de lo que contamos, pero estamos con ganas de retomar el tema.

Andrea: Se ha seguido con la inercia de una forma de organización que ante los cambios de BAH no ha sido replanteada. Se funciona por la vía de los hechos pero hace falta hablar ciertas cosas.

Gema: Limitación en conocimiento.

Steph: Limitación en conocimiento. Ha sido bonito pero hemos conocido nuestros limites

Vicente: Este año ha sido mucho mas flojo en cuanto a gente. Por otro lado ha estado muy bien ver como llegaban apoyos. A las convocatorias si que responde la gente. Pero hemos tirado mucho de apoyos

espontáneos.

Antonio: Estuvimos muy descoordinados.

Guillermo: Somos muchos nuevos, estamos con ganas de coordinarnos. Venimos a escuchar.

Pauli: De acuerdo con lo dicho (caos, inercias). La mayoría del grupo de la Karmela parte de una situación de no conocer el pasado, así que algunas inercias han influido menos, pero con dificultad de apropiarse.

Matias; Muchos debates que no se han tenido. ¿Cual es el sentido político?. Descoloque. La parte económica sigue pendiente.

Vicente: El re-encuentro me interesa.

Evaluación económica: Seguimos dividiendo proporcionalmente por plantel. Planteamos un gasto de 150 euros por año, y este año ponemos 400 para compensar los gastos de los últimos años.

#### NUEVA PROPUESTA ORGANIZATIVA

El semillero presenta la siguiente propuesta al resto del grupo.

La propuesta se basa en la disolución del semillero y en la creación de un nuevo espacio (pendiente de nombre).

La idea central es el que el semillero no tiene fuerzas ni capacidades para continuar con la actividad con el modelo que se había desarrollado hasta la fecha. Este modelo se basaba en que el semillero centralizaba y coordinaba las tareas tanto de plantel como de reproducción de semillas.

La realidad del tiempo reciente es que el semillero hace mucho que no reproduce semillas y que tampoco tiene fuerzas para continuar con el plantel. Se esta en un proceso en que en vez de ir a mas se va a menos. Como también es parte de esa realidad que desde el ultimo año se iba desarrollando una nueva propuesta centrada en la mayor implicación de los grupos con los que se relacionaba el semillero.

Pero esta situación creemos que tiene ser aclarada, concretada, y planificada, en vez de ser simplemente una solución ante la necesidad. Se trata de superar la situación de centralización del semillero respecto al trabajo tanto en plantel como en semilla, y que los propios grupos con los que se relacionaban el semillero asuman el trabajo al completo (incluida la coordinación del trabajo de las semillas y el plantel y no solo una labor de apoyo).

Este es el motivo por el cual creemos que el semillero debe ser disuelto y generar un nuevo espacio de organización para continuar con la actividad de reproducción de semillas y de producción de plantel.

Todos los participantes presentan mucho interés por la actividad del semillero y respaldan la propuesta, a falta ademas de hablarlo en algunos casos en sus grupos.

Se habla de que la actividad de esta espacio o coordinación requiere una reunión mínima cada 1-2 meses (esto no está cerrado) y que ademas de arranque y debido a la urgencia del plantel hay que tener una serie de reuniones y coordinaciones próximas mas estrechas.

#### CONCRECIONES CERCANAS

Dentro de este nuevo espacio se necesita próximamente que:

Un nuevo nombre.

Que la nueva situación baje y suba a los grupos implicados que lo consideren.

Crear una "comisión" (u otro nombre) para el plantel.

Explicar el recorrido político (en lo que concierne a las relaciones externas, y a los debates internos) del semillero.

Tener una sesión de organización de criterios para la reproducción de semillas.

#### PRÓXIMA QUEDADA

Sábado 29 en el Invernadero de casa de mar, para ver in-situ las tareas que quedan pendientes, y tener una charleta sobre general de transferencia de conocimiento sobre plantel.

## INFO\_7\_ entrevista VICENTE

En esta última época se ha cerrado bastante el semillero. Yo hacía un poco de nexo entre el Bah Perales y el semillero y veía que había reticencias a que gente que no estuviera allí en el día a día participara, porque lo veían como una ayuda muy esporádica que a veces complicaba más las cosas que facilitaba. He visto como cierta oposición a que la fórmula del DV encajara en el semillero. De hecho yo dejé de participar porque de tener un día completo, normalmente sábado o domingos, se fue cerrando a convocatorias externas, a grupos que no fueran de la zona como la gente de Guadalajara o más lejos. Veían que era un esfuerzo que no compensaba porque no participaban tanto. El grupo de trabajo estaba allí a diario y pendientes de cosas que si ibas una vez a la semana, no podías coger ese ritmo. Yo dejé de participar por eso, porque dejé de tener noticias de cuando se quedaba. Es un poco lo que buscaban, yo creo. Si siguen así, es un poco delicado pensar cómo participar desde los grupos de consumo, porque están o estaban un poco reacios. Igual la cosa ha cambiado... Sí que veo mucho más que la gente del grupo de trabajo se meta porque está allí en el día a día viendo las plantas, puede hacer cosas... Y a ellos es lo que más les cuadra.

Muchas gracias por vuestra colaboración  
Saludos

Comisión BAH-vertebrah